



sekundarschule

sek mättmi

sekundarschule

knonau

maschwanden

mettmenstetten

elternrat@sekmaettmi.ch

## ER Info 3 - Schuljahr 2024-25

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Gerne informieren wir Sie über die wichtigsten Themen der letzten Elternratssitzung vom 19. März 2025.

### **Vorstellung Jennifer Rösch, Gruppenleiterin Kinder- und Jugendhaus Paradies**

Jennifer Rösch, Leiterin der Gruppe Energy im Kinder- und Jugendhaus Paradies informiert den Elternrat wie sie organisiert sind. Es gibt 3 Wohngruppen (Pandas, Smarties und Energy) für Kinder im Alter von 3 – bis max. 21 Jahren. Insgesamt verfügt das Wohnhaus über 22 Betreuungsplätze. Aktuell sind auf der Gruppe Energy (Jugendliche) 9 Kinder, die meisten Fälle sind KESB-Platzierungen. Das Ziel ist die Kinder zu begleiten, zu unterstützen und ihnen einen Alltag zu ermöglichen, der ihnen Halt und eine Art Familie gibt.

Haben Sie Fragen an das Kinder- und Jugendhaus Paradies? Kontaktdaten:

[jennifer.roesch@heilsarmee.ch](mailto:jennifer.roesch@heilsarmee.ch) oder +41 44 768 58 13.

### **Informationen Schulleitung, Schulbetrieb, Schulsozialarbeit und Schulpflege**

Die Schulleitung berichtet von einem erfolgreichen Schneesporttag wie aber auch von zwei supertollen Schneesportlagern, welche den SuS wie auch den Lehrpersonen viel Freude bereitet hat.

Die Vorbereitungen für das Schuljahr 2025/2026 laufen auf Hochtouren und alle offenen Stellen konnten besetzt werden.

Die Schulleitung stellte fest, dass am letzten Besuchstag so wenig Eltern wie noch nie vor Ort waren. Die Schule begrüsst den Besuch der Eltern und möchte diese auch ermuntern diese Chance wahrzunehmen.

Im kommenden Schuljahr 2025/2026 wird Daniel Frischkopf das LIFT-Projekt für die Oberstufen *sek mättmi*, Obfelden/Ottenbach und Affoltern am Albis/Aeugst am Albis leiten. Jeder Schule stehen 4 LIFT-Plätze zur Verfügung. LIFT steht für Integration und Prävention an der Nahtstelle zwischen 1. & 2. Sek. und Unternehmen. Diese unterstützen Jugendliche



mit erschwerter Ausgangslage ab der 7. Klasse beim Übergang von der Schule in die Arbeitswelt. Kennt jemand interessierte Firmen, welche sich am Projekt beteiligen möchten, so kann man sich gerne beim Elternrat melden.

Die SuS des 1. Jahrgangs haben das erste Zeugnis erhalten und genossen ihren ersten Schneesporttag an der *sek mättmi*.

Im 2. Jahrgang wurden die Stellwerktests absolviert und derzeit finden in allen Klassen die letzten Standortgespräche statt und die Wahlfächer für die 3. Sek. werden definiert.

Für die SuS des 3. Jahrgangs stehen die individuellen Abschlussarbeiten im Fokus des 2. Semesters und es werden auch in diesem Jahr wieder viele spannende Projekte umgesetzt. Die Präsentation für die Eltern findet am Montag, 16. Juni 2025 statt.

Die Organisation der Schulschlussfeier ist angelaufen und einige Klassen planen zusammen mit ihren Lehrpersonen eine Abschlussreise.

Die *sek mättmi* ist aktuell daran, einen neuen Internetauftritt aufzugleisen und strebt damit einen frischeren Auftritt an.

Die Schulsozialarbeit wird nach wie vor gut genutzt und Schulabsentismus beschäftigt weiter. Hier soll ein neuer Leitfaden, welcher von einer interdisziplinären Gruppe für den Bezirk Affoltern erarbeitet wurde, helfen, dass man die Zeitspanne zwischen Interventionen verkürzen kann. Das Wahlfach „Foto-Kurs“ wurde am 30. Januar 2025 mit einer Vernissage abgeschlossen, die Bilder sind im Wygarten 2 ausgestellt. Dank der Initiative des Schülerparlaments findet am Freitag, 4. April 2025 ein Streetsoccer-Turnier statt. Weitere Veranstaltungen/Projekte sind in der Planung.

### **Elternaustausch**

Nach dem Verfassen der Elternrats-Info 2 des aktuellen Schuljahres, wird in den kommenden Wochen die Rubrik des Elternrats überarbeitet, um auch in unserem Bereich einen frischeren Auftritt zu erreichen.

### **Berufswahl**

Der Informations- und Diskussionsanlass für die Eltern der 2. Sek hat am Mittwoch, 28. Januar 2025 im Singsaal der *sek mättmi* stattgefunden. Leider gab es eine hohe No-Show Rate, was die Arbeitsgruppe nachdenklich stimmt. Es wird nun an einem neuen Flyer gearbeitet und der Anmeldeprozess soll verbessert werden.

### **Bewerbungsvorbereitung**

Die Vorbereitungen für die Podiumsdiskussion für die SuS der 2. Sek laufen und die nächste Durchführung ist am Donnerstag, 10. April 2025.

Die Probebewerbungsgespräche werden dieses Jahr am 12. & 13. Juni 2025 für 76 SuS der 2. Sek durchgeführt.



## **Elternbildung**

Die diesjährige Veranstaltung findet voraussichtlich im Mai 2025 statt. Das diesjährige Thema befasst sich mit der Psychischen Gesundheit/Achtsamkeit. Weitere Informationen folgen in Kürze.

## **Kantonale Elternmitwirkungsorganisation KEO**

In letzter Sekunde konnte ein neues Präsidium für die KEO gefunden werden. Mit Simon Häusermann lebt diese Organisation weiter. Verena Schinn wird die KEO-Vertretung der *sek mättmi* ab Sommer 2025 von Daniela Lackner übernehmen.

## **Anliegen aus der Elternschaft**

Es wurde an uns herangetragen, dass Papiereinladungen als Ergänzung zu digitalen Informationen nach wie vor gewünscht sind.

Wie bereits in der letzten ER-Info erwähnt, ist es uns ein Anliegen, Sie als Eltern und Erziehungsberechtigte zu ermuntern, regelmässig das korrekte Verhalten auf der Strasse mit den SuS zu thematisieren. Dazu gehört auch das Benutzen von Handy's während dem Fahrradfahren zu vermeiden.

Welche weiteren Themen beschäftigen Sie? Wir nehmen gerne Ihre Anliegen auf, die Sie selbst oder Ihre SuS betreffen. Unsere nächste Sitzung findet am Mittwoch, 18. Juni 2025 statt. Sie erreichen uns wie folgt: [elternrat@sekmaettmi.ch](mailto:elternrat@sekmaettmi.ch)

Mettmenstetten, 26. März 2025

## **Elternrat Sekundarschule**

Knonau-Maschwanden-Mettmenstetten